

ONU elogió propuesta de la Comisión para la Paz y el Entendimiento



La Organización de Naciones Unidas (ONU) elogió este sábado el trabajo que realizó la Comisión para la Paz y el Entendimiento impulsada por el Presidente Gabriel Boric para solucionar el conflicto con el pueblo mapuche. "La labor de la Comisión ha permitido abordar las causas estructurales del conflicto, ofreciendo recomendaciones cuyo impacto pueda generar cambios duraderos en la relación entre el Estado de Chile y el pueblo mapuche, cimentada sobre el respeto a los derechos humanos, el desarrollo inclusivo y la paz para las generaciones presentes y futuras", indicó el organismo en un comunicado.

La comisión, que entregó sus conclusiones el 6 de mayo, recomendó una reforma del actual sistema de restitución de tierras mapuche, una ley de reparación de las víctimas de la violencia rural y el reconocimiento constitucional de los 11 pueblos indígenas de Chile.

Ser reconocidos en la Constitución es un anhelo de los indígenas chilenos, especialmente los mapuche, la mayor etnia del país, que mantiene un extenso conflicto con el Estado por tierras que consideran suyas por derechos ancestrales en las sureñas regiones del Biobío, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.